



CARI / CONSEJO ARGENTINO PARA LAS
RELACIONES INTERNACIONALES

Comentarios Estratégicos

En plena carrera del desarrollo de la IA:
balance de la Cumbre de París para la
Acción sobre Inteligencia Artificial

Romain Nadal

**En plena carrera del desarrollo de la IA:
balance de la Cumbre de París para la
Acción sobre Inteligencia Artificial**

Romain Nadal

Comentarios Estratégicos

N.º 14

FEBRERO 2025

ISSN 3008-9956

Las opiniones expresadas en esta publicación son exclusiva
responsabilidad de sus autores y no reflejan necesariamente el
pensamiento del CARI.

Corrección: Roxana Carbone

Diseño: Trender

Maquetación: Mario Modugno

Imagen de tapa: ©Judith Litvine/MEAE

CARI Consejo Argentino para las Relaciones Internacionales

Uruguay 1037, piso 1º, C1016ACA Buenos Aires, República Argentina

Teléfono: (+5411) 4811-0071 al 74 / Fax: (+5411) 4815-4742

Correo electrónico: direccioneditorial@cari.org.ar / Sitio web: www.cari.org.ar

En plena carrera del desarrollo de la IA: balance de la Cumbre de París para la Acción sobre Inteligencia Artificial

Romain Nadal*

Durante casi una semana, del 6 al 11 de febrero de 2025, París fue el centro neurálgico del debate sobre la inteligencia artificial, al celebrar numerosas reuniones destinadas a reforzar la coordinación de la acción internacional en favor de la inteligencia artificial (IA) al servicio del interés público. La semana estuvo marcada por jornadas científicas, actividades culturales, numerosos actos paralelos organizados por la sociedad civil y un día dedicado a las empresas. Finalizó los días 10 y 11 de febrero con una cumbre internacional convocada por el presidente de la República Francesa, Emmanuel Macron, y el primer ministro de la India, Narendra Modi.

La Cumbre reunió a cerca de 1500 participantes bajo la bóveda transparente del Grand Palais: líderes políticos, grandes actores de la IA, inversores y *startups*, procedentes de al menos 61 países, entre ellos, Argentina. Entre las autoridades representadas, están el vicepresidente estadounidense, James D. Vance; el viceprimer ministro chino, Zhang Guoqing; el primer ministro canadiense, Justin Trudeau; la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen; el canciller alemán, Olaf Scholz, y muchas otras personalidades de alto nivel. Entre los actores clave del sector, la Cumbre contó con la presencia de Sam Altman, cofundador y presi-

* Embajador de Francia en Argentina.

dente de OpenAI; Sundar Pichai, consejero delegado de Google; Demis Hassabis, consejero delegado de Google DeepMind, y Brad Smith, presidente de Microsoft.

Con todas estas voces contribuyendo al debate fundamental sobre esta tecnología que, sin duda, moldeará el futuro de todos nosotros, Francia reafirmó su confianza en la capacidad de todas las partes interesadas para trabajar juntas en un mundo abierto. La Cumbre también fue una oportunidad para reafirmar que la revolución tecnológica y científica de la IA debe llevarse a cabo “para el progreso y al servicio del progreso”, como subrayó el presidente Macron. Es fundamental darle un sentido a esta revolución tecnológica, ya que las consecuencias de la IA sobre los avances de la ciencia, la investigación, la salud, la energía, la movilidad, los servicios públicos y muchos otros sectores van a ser considerables. Por eso, estamos convencidos de la necesidad de que la IA sirva ante todo para hacer progresar a la humanidad, es decir, para ponerla decididamente al servicio de mejorar nuestras vidas.

La movilización colectiva en torno a esta Cumbre de París permitió confirmar 109.000 millones de inversión privada, tanto extranjera como francesa, en el sector de la IA. Estas inversiones permitirán acelerar los programas de formación de *data scientists* y la creación de *data centers*. Francia también va a lanzar la simplificación de los procedimientos para coordinarse con el resto del mundo en materia de transmisión, concesión de licencias, autorizaciones y ensayos clínicos. Porque, como destacó el presidente Macron, es importante “estar en la carrera” y “¡ahora estamos de nuevo en ella!”.

Esta Cumbre también marca la determinación de Francia y de la Unión Europea de acelerar el desarrollo de la IA preservando, al mismo tiempo, nuestro modelo reglamentario protector y nuestros valores. Francia se compromete a seguir protegiendo la creatividad humana mediante la defensa de los derechos de autor y derechos afines. El presidente francés también abogó por una “regulación inteligente que proteja los intereses públicos”. La declaración final de la Cumbre, que

aboga por una IA “abierta, ética, inclusiva” y “sostenible para el planeta y sus habitantes”, materializó estos compromisos.

A nivel regional, este encuentro en París también fue una excelente oportunidad para relanzar la estrategia europea en materia de IA. El objetivo es acelerar y simplificar la reglamentación en todo el continente y reforzar y profundizar el mercado único europeo, para ofrecer un mercado interior más amplio a todas las nuevas empresas que deseen desarrollar su actividad en Europa y desde esta.

Las autoridades argentinas expresaron un gran interés por el desarrollo de la inteligencia artificial, y Francia espera que este tema ocupe el lugar que le corresponde en el marco de la asociación estratégica que une a la Argentina con Francia y, más ampliamente, con Europa. Como todos sabemos, la Argentina cuenta con una serie de ventajas importantes a la hora de atraer inversiones en sectores de tecnologías de punta: una posición privilegiada en el sector energético, un talento excepcional en materia de investigación e innovación y, por supuesto, vastas extensiones de terreno, gran parte de las cuales se prestan a estas instalaciones tecnológicas. Por eso, naturalmente, algunos de los principales actores del sector de la IA han manifestado su interés por explorar oportunidades de inversión en el país. El pasado mes de diciembre, se celebró en Buenos Aires la primera edición de la Semana de la Inteligencia Artificial y, a finales de este mes, se inaugurará el Centro Argentino de Inteligencia Artificial (CAIA). Con respecto al desarrollo de la IA, confiamos en que Argentina y Francia seguirán manteniendo un diálogo fructífero, no solo entre sí, sino también con toda la familia europea, en el que participarán tanto las autoridades nacionales como otros actores públicos, del nivel provincial al municipal, actores económicos y científicos, así como la sociedad civil.



SOMMET
POUR *L'ACTION*
SUR **L'IA**

CARI

CONSEJO ARGENTINO PARA LAS
RELACIONES INTERNACIONALES